

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PARA PAMPLONA: Un mes, 1,25 pesetas; trimestre, 3,50; semestre, 6,75; año, 12,50.

FUERA DE PAMPLONA: Trimestre, 4 ptas.; semestre, 7,50; año, 14 ptas.; extranjero, trimestre, 10 ptas.; semestre, 18; año, 35.

El pago será adelantado

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE.—Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0,50; reclamos, 0,25; anuncios preferentes tercera plana, 0,45; anuncios en cuarta plana, 0,07 línea sencilla.

Esquelas mortuorias, según muestrario. Comunicados y remitidos, desde 0,25 a 25 ptas. línea.

Número atrasado, 10 céntimos

EL SEÑOR D. ANTOLIANO OBANOS É ISTURIZ HA FALLECIDO Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad R. I. P. Sus hermanos, madre política, hermanos políticos, primos y demás interesados Suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á los funerales que en sufragio del alma del finado se celebrarán en la iglesia parroquial de San Saturnino, mañana sábado, 23 del corriente, á las once de su mañana.

sus ejercicios fuera de la vida de guarnición. Por supuesto que las subvenciones deben aplicarse principalmente á los trabajos nuevos y que serán tanto más justificadas y por ende más amplias cuanto que la obra sea de utilidad más general.

trarse siempre que se trata de elegir á España, han entonado himnos encomiásticos á la perfección con que se han montado en España tan importantes servicios.

guera alcanza unos 27 millones de hectáreas, cuyo valor aproximado es de 800 millones de pesetas. Esta cantidad de trigo no basta á satisfacer el consumo de España.

De necesidad

Cualquiera que asista á una de las reuniones edilicias del Municipio pamplonés y no esté enterado de las interioridades de aquella casa, llegará á obtener la impresión de que vivimos en el mejor de los mundos, teniendo todo tan admirablemente organizado, que realmente no hay asuntos de verdadera importancia en el orden de la administración que ocuparse, por lo cual se mata el tiempo con discusiones infructuosas ya que de alguna manera se ha de cumplir con lo que ordena la ley sobre estos particulares.

mas ha corrido parejas con lo excepcional de la interpretación. Campaña lucrativa no habrá sido, pues las circunstancias de tiempo y auditorio, salvando rarísimas excepciones, no pueden ser del todo favorables á la explotación de espectáculos de esta índole.

ca, donde se halla colocado un bloque de hielo. El aire así refrescado—hecho, podríamos decir—sale por dos orificios, y se espere por toda la habitación, que debe hallarse perfectamente cerrada. El aparato no requiere otro cuidado que la diaria renovación del hielo.

Crónicas catalanas

(Servicio exclusivo de EL ECO DE NAVARRA)

Aumenta la excisión en la U. F. N. R.—Campana infundada.—Sanchez Guerra vendrá en Abril.—El viaje de Besada.—La próxima campaña teatral.

Continúa el revuelo en la agrupación política de la U. F. N. R. y como suele suceder siempre en agrupaciones numerosas, á medida que pasa el tiempo se considera más difícil el arreglo, pues las pasiones se soliviantan más violentamente, las cuestiones se enredan, y se hace ya imposible hasta el pensar en la posibilidad de interponerse entre ambos bandos, para dirimir la contienda con tenencias de unión y concordia.

Información postal

De Lacunza LAS FERIAS

Ya se han anunciado en grandes cartones las renombradas ferias de esta villa que tendrán lugar los días 23, 24 y 25 del presente mes.

Sport vasco

En "Euskal-Jai", Hay que conceder que quien organizó el partido de ayer tarde, se hallaba en antecedentes.

En la Audiencia

Sumarios Pamplona.—Por hurto de dos peguas, sin procesado. Aoiç.—Por infracción de la ley sobre inhumaciones, infracción.

Notas de Arte

La temporada estival se halla á punto de terminar y con ella la meritoria camará artística que en el Gran Casino de San Sebastián ha realizado la brillante orquesta que dirige el eminente Arbós.

Cosmopolitas

LA ESTUFA DE HIELO Graham Bell, perfeccionador del teléfono y de los aeroplanos, ha podido disfrutar este verano en Washington de un fresco delicioso, gracias á un ingenioso invento que generosamente entrega el secreto al público.

UN POCO DE HIGIENE RURAL

La provincia debe de ayudar á los municipios pobres con subvenciones para estos gastos, y sobre todo para los de instalación de servicios que suelen ser los más costosos, y para los que los municipios deben recurrir á medidas extraordinarias ya que se trata de mejoras extraordinarias (empréstitos, venta ó corta de bosques, etc.)

Notas agrícolas

El cultivo del trigo En España el cultivo que tiene más importancia es el del trigo. Las Castillas Arzobispado, Extremadura y Andalucía, sin contar las demás regiones dedican á este cereal la mayor parte de sus tierras.

BODA

Hoy se ha celebrado la boda de don José María Aguirre con la bella señorita Victoria Oterri asistiendo á la ceremonia gran número de concurrentes llegando estos hasta el número de 160.

GACETILLAS

Ayer de madrugada pasó á mejor vida, después de larga enfermedad, nuestro antiguo amigo don Antoliano Obanos é Isturiz, persona conocidísima y muy relacionada, que prestó sus servicios como funcionario inteligente y laborioso en la Sucursal del Banco de esta ciudad, y que en la actualidad estaba jubilado.

Familia envenenada

del conserje y los señores de Herbois y de Renneville, yo os hego observar á propósito de esto, que si esas uniones tenía lugar y si los crímenes continuaban, el vizconde y el marqués se hallarían un día herederos de una fortuna inmensa; pero esto no ha sido más que una simple reflexión por mi parte, no lo olvidéis, yo no se nada más que por vos y siento el haber dejado escapar palabras á las que no doy ninguna importancia. ¿Habráis tenido la audacia de deducir de ellas que yo acuso á esos buenos y bravos nobles?

Polletín de EL ECO DE NAVARRA

—El señor conde quiera decir su nombre? —Se trata de un tal... esperad... ¡ah! ya lo recuerdo, un llamado Roger. —¡Roger!—repitió Pick, pareciendo buscar en su memoria;—un prestamista llamado Roger... no lo conozco. —Pues, no obstante, existe. —¿El señor conde está seguro? —Ha prestado á varias personas, y entre otros á los señores de Renneville y de Herbois, de que hablébamos hace poco. —El señor Pick se irguió de pronto. —¡Ah, es el que presta el marqués y el vizconde!—dijo. —Si ese es el principal acreedor, según dicen, por lo cual bien veis que ese Roger existe. —¿Y es con él con quien el señor conde quería entenderse? —Me han hablado muy bien de él en todos los tonos, y confieso que deseo, por una circunstancia especial y urgente ponerme en relación con ese sujeto. Parece ser que es un hombre perfecto, discreto como el dios del silencio y rico como Plutus en persona. —¿El señor conde tiene algunas indicaciones respecto de ese sujeto? —Ninguna. —Entonces será difícil... pero se buscará. —Cuento con vos, señor Pick; pero no olvidéis que no quiero verme mez-

Polletín de EL ECO DE NAVARRA

clado en nada de todas esas maquinaciones. —No lo olvidaré, y me inclino profundamente delante del señor conde. Dentro de veinticuatro horas tendré noticias del señor Roger. Y el lecoyo saludó respetuosamente disponiéndose á salir de la estancia, siempre medio encorvado, cuando el conde le detuvo. —Y tened cuidado,—dijo Eduardo sonriendo,—que al saludar dejáis caer vuestra bolsa. —El conde dió con el pie, dirigiéndola hacia Pick, á una bolsa de seda bien repleta que se hallaba sobre el tapiz. El agente se precipitó vivamente, recogió el precioso objeto, y metiéndoselo en el bolsillo de la chupa; —El señor conde es verdedor á poseer una fortuna real,—dijo. Después, saludando de nuevo, desapareció por la puerta que cerró á su salida con sumo cuidado. Al quedarse solo el conde recorrió agitado la estancia en todas sus direcciones. —¡Ese hombre es un tesoro!—murmuró. En aquel momento llamaron de nuevo á la puerta y el jockey exhibió su linda cabeza entreabriendo aquella. —¿Qué es lo que ocurre?—dijo Eduardo deteniéndose en su paseo.

Polletín de EL ECO DE NAVARRA

—Una persona que desea hablar al señor conde. —¿Su nombre? —El señor Fouché. —¡Fouché!—repitió el conde.—No lo conozco. El jockey esperó la decisión de su amo. Este reflexionó durante algunos segundos, y después manifestó: —Hacedle pasar al salón. El conde que se desahogaba, echó una mirada á su toilette, arreglóse los encajes de la chorrera delante del espejo, como igualmente los de la corbata, y hallándose satisfecho de sí propio, según lo manifestaba la sonrisa que se dirigía, abrió la puerta del gabinete en que se encontraba y penetró en el salón. Un hombre hallábase en pie en medio de la estancia. Grave, frío, severo, la mirada escrutadora; era el personaje que vimos ocupar un asiento en el carrabán en compañía del abogado Dantón y de Saint-Just. Al ver al conde se inclinó ligeramente. —¿Es al señor conde de Sommes á quien tengo el honor de hablar?—preguntó. —En persona, caballero,—contestó Eduardo;—pero confieso que me sería difícil adivinar qué es lo que queréis de

Polletín de EL ECO DE NAVARRA

mi, pues vuestro nombre me es totalmente desconocido. —Y sin embargo, el señor conde se ha digno recibirme,—dijo Fouché, sonriéndose algún tanto irónicamente. —Lo cual prueba el excelente proceder del señor conde. —No comprendo,—dijo Eduardo,—que hayáis venido á mi casa solamente para dirigirme cumplidos. —Tranquilizaos, caballero; el motivo que me trae es completamente opuesto. —Hablad,—dijo el conde con afluencia. —Se trata, entre nosotros,—continuó Fouché con serenidad imperturbable,—de un asunto de importancia. —Dispensad,—dijo Eduardo en tono seco;—me habéis dicho que os llamabais... —Fouché, señor conde; José Fouché. —¿Y sois?... —Profesor del colegio de Juilly. —¿Luego sois oratoriano? —Tengo ese honor. —¿Cómo es, entonces, que vais vestido de láico y no de religioso? —Porque aún no estando ordenado tengo derecho á llevar el hábito que visto. —Muy bien, señor José Fouché, profesor del colegio de Juilly,—dijo el conde con acento marcadamente desdeñoso.

Polletín de EL ECO DE NAVARRA

—¿El señor conde quiera decir su nombre? —Se trata de un tal... esperad... ¡ah! ya lo recuerdo, un llamado Roger. —¡Roger!—repitió Pick, pareciendo buscar en su memoria;—un prestamista llamado Roger... no lo conozco. —Pues, no obstante, existe. —¿El señor conde está seguro? —Ha prestado á varias personas, y entre otros á los señores de Renneville y de Herbois, de que hablébamos hace poco. —El señor Pick se irguió de pronto. —¡Ah, es el que presta el marqués y el vizconde!—dijo. —Si ese es el principal acreedor, según dicen, por lo cual bien veis que ese Roger existe. —¿Y es con él con quien el señor conde quería entenderse? —Me han hablado muy bien de él en todos los tonos, y confieso que deseo, por una circunstancia especial y urgente ponerme en relación con ese sujeto. Parece ser que es un hombre perfecto, discreto como el dios del silencio y rico como Plutus en persona. —¿El señor conde tiene algunas indicaciones respecto de ese sujeto? —Ninguna. —Entonces será difícil... pero se buscará. —Cuento con vos, señor Pick; pero no olvidéis que no quiero verme mez-

Servicio telefónico y telegráfico

Nuestra información directa de Madrid, región Vascongada, Provincias y Extranjero

DESPUES DE LAS HUELGAS REVOLUCIONARIAS

Completa normalidad en toda España

Fracaso del paro en Madrid.--Se reanuda el trabajo en todas partes.--Canalejas satisfecho.

tengan presente en sus oraciones el alma del finado (q. e. p. d.)

Ayer al mediodía marchó a Zaragoza, para posesionarse en aquella Audiencia del cargo que competentemente ha ejercido en la de esta capital, el digno Magistrado don Luis Ibarbuen, que en el relativamente corto tiempo que ha permanecido entre nosotros, supo granjearse generales simpatías.

En la estación le despidieron muchos amigos y compañeros. Le deseamos muchas felicidades en su nueva residencia.

Continúa una gran animación para la novillada del domingo.

A pesar de obstinarse las nubes en no dejar que el sol luzca, la afición y entusiasmo por la fiesta no decaen, y así se demostró ayer tarde en el despacho de billetes que la empresa tiene instalado en la planta baja de la Casa Consistorial, a donde de tres a seis de la tarde acudió gran número de personas a proveerse de las correspondientes localidades.

Los niños sevillanos, que llegarán hoy, han significado su deseo de que en el servicio de banderillas se incluyan algunos palos cortos, en cuya suerte, por su lucida preparación y por la manera perfecta de ejecutarla, han arrancado entusiasmas ovaciones de todos los públicos.

Hoy por la tarde son esperados de toretes de Zaldando, que, al decir los quienes los han visto recientemente, son grandotes, lucidos de carnes y bien encornados.

Esta noche se albergarán en las cuadras de la plaza los caballos destinados al segundo tercio de la lidia.

Mañana de tres a seis continuará abierto en el mismo lugar de los días anteriores, el despacho de billetes.

En el Gobierno civil se nos comunicó ayer la siguiente nota oficial: «Telegrafía el Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros que hasta en la hora que lo hace (diez de la mañana) no se ha registrado en Madrid la menor perturbación de orden. Han salido algunos periódicos y más tarde saldrán otros. Circulan tranvías, omnibus, carros y bastantes carruajes, se practican normalmente todos los servicios de limpieza y abastecimiento y están abiertas todas las tiendas. Las noticias de provincias son en su inmensa mayoría satisfactorias. En los trenes los servicios de estación y talleres afirman la seguridad dada al Gobierno de que los agitadores revolucionarios no lograron imponerse a los empleados y obreros de los ferrocarriles, trabajadores laboriosos, patriotas, y ajenos a toda perturbación social, sean cuales fueran sus personales ideas. En muchas obras y en casi todas las fábricas se emplea el trabajo. Los periódicos publican telegramas de sus corresponsales considerando terminada la huelga de Bilbao. El comercio de la industria y todos los elementos sociales sin distinción de partidos felicitan y ofrecen su concurso al Gobierno.»

Nuestro querido amigo el médico primero del regimiento infantería de América don Adrian Gavin Bueno ha sido destinado al 9.º montado de Artillería.

Y el provisional don Angel Navarro, del regimiento de Guadalajara al de América.

Ayer varió el tiempo haciendo su aparición el viento Norte que refrescó considerablemente la temperatura.

Sin embargo el cielo se mantuvo a ratos despejado, alternando con nublados, que llegaron a arrojar aguaceros.

Advertimos a los concajeles que quieren cumplir con su deber, que hoy a las cinco de la tarde se reunirá el Ayuntamiento en sesión ordinaria en segunda convocatoria.

Ayer se publicó un bando haciendo saber al público que se va a proceder desde hoy, durante seis o siete días, al ensayo de un virus llamado «Ratín», para matar ratas, y a ese objeto, se colocarán sobre impregnados de dicha sustancia en los jardinitos que rodean al palomar y estanque de la Tacconera, puntos donde pululan los roedores.

Por más que se ha de ejercer una vigilancia especial en aquellos lugares, no obstante, deseando la Alcaldía evitar cualquier accidente, recomendamos a los dueños de los perros, que tengan especial cuidado para que no penetren sus canes en los referidos jardinitos, pues pudieran contaminarse con el «Ratín», que es nocivo para toda clase de animales.

De viajes.--Ha marchado a Valladolid la distinguida señora doña Juana Ureta de Jaen, acompañada de su hija.

—Encuétrase en Pamplona nuestro querido amigo el alcalde de Olite don Roberto Lerga.

—Han marchado a Melilla los dignos oficiales de infantería don Jesús Limón y don Alfonso Fanjul.

—De Torres ha regresado a Lodosa nuestro querido amigo el digno diputado foral don Antonio Baztan.

—Después de breve estancia en esta ciudad ha regresado a San Sebastián el distinguido arquitecto don Francisco de Urcola, querido amigo nuestro.

—Ha marchado a Lumbier nuestro querido amigo don José Garate.

—Encuétrase en Pamplona nuestro querido amigo don Cirilo Lerga.

—De Bilbao se han trasladado a Melilla, a donde recientemente han sido destinados, nuestros queridos amigos los dignos oficiales de infantería don José Los Arcos, don Jesús Cirujeda y don Fernando Rute.

—Después de pasar unos días en Tafalla, ha regresado a Segovia nuestro querido amigo el digno juez de instrucción don Antonio Pérez Salvador.

—Ha marchado a Madrid nuestro querido amigo el pundonoroso capitán de artillería don Babil Astrain, acompañado de su bella esposa.

—Ha llegado a Tafalla la distinguida señora doña Adela Blazquez.

—Ha regresado a Tudela nuestro es-

timado amigo don Fausto Belestá acompañado de su familia.

—A la misma población ha marchado don Valentín Lanás y su hermana Pilar.

—Ha regresado a Tafalla nuestro estimado amigo don Martín Castiella.

—Han regresado a Tudela nuestros queridos amigos don Faustino y don Aquilino Lopez.

—De Burgos ha regresado a Vitoria nuestro querido amigo el ilustrado ingeniero don Ernest Cañedo Argüelles.

—De San Sebastián ha regresado a Zaragoza nuestro querido amigo don Ladislao Goizueta, acompañado de su señora.

—Han regresado a Tafalla nuestro amigo don Severiano Fernandez y familia.

—Ayer llegó de San Sebastián, donde ha pasado una temporada, y hoy sale para el señorío de Auriz (vale de Izarbe), la bella señorita Justa Artoia.

—De San Sebastián, donde ha pasado una temporada, regresó ayer la distinguida y bella señorita Jesusa Mangado.

—De Camprodón, después de pasar el verano, ha vuelto a Mahón, donde está de guarnición, nuestro querido amigo el capitán de artillería don Luis Morenos con su distinguida señora, doña Teresa Carceller.

En Tudela estuvo a punto de ocurrir anteaer uno de esos sucesos que se ha dado por denominar crímenes pasionales.

Una agraciada joven de 24 años perseguía iracunda, con un cuchillo de gran tamaño en la mano, a su ex-novio, de 21 años de edad, a quien llegó a alcanzar, etablandose entre ambos una lucha cuerpo a cuerpo, en la que el trabado de arrebatar a ella el arma.

Mal lo hubiera pasado el joven, si no haberse presentado oportunamente el cbo de la benemérita Juan Pascual Lacruz, que interponiéndose entre los dos, consiguió quitar el cuchillo a la irascible muchacha.

El periódico de Tudela de donde tomamos la noticia, no publica los nombres ni las causas que según de público se decía, habian estimulado el ánimo de la jóven para intentar cometer un delito, pero por noticias recibidas en el Gobierno civil, se sabe que ella se llama Casimira Franco Expósito y el Gil Tarazona.

El Juzgado que instruye sumario, lo aclarará todo.

Ha sido designado para asistir a las Escuelas prácticas de Artillería de costa el capitán de la Comandancia de Pamplona D. Ricardo Muñiel.

Nuestro estimado corresponsal en Arbizno nos dice:

«Son varias las cosas que hemos recibido de los vecinos de esta villa y de la de Lacunza sobre los mal surtidos que se encuentran en los estancos de ambas villas, pues cuando no falta tabaco faltan aceites, o si no cerezas o papel.»

Si los señores que están al frente de ambos establecimientos no pueden atenderlos debidamente por sus múltiples ocupaciones que los dejen, pero que no perjudiquen al público, el cual tiene perfecto derecho a ser atendido debidamente puesto que lo paga.»

Del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación se ha recibido en este Gobierno civil el telegrama siguiente: «El Capitán General de la 6.ª Región comunica desde Bilbao a las 9 y 40 minutos de la mañana de hoy el siguiente telegrama:—Reina tranquilidad, comisión ejecutiva huelga ha publicado acuerdo disponiendo vuelvan trabajo obreros mineros y fabriles quedando huelga reducida a obreros muelle. Restablécido por completo normalidad.»

Mucho nos alegramos de tan satisfactoria noticia, que confirma las que recibimos de nuestro corresponsal.

Con motivo de las fiestas de San Fermín de Aldapa abre mañana sábado 23 sus puertas el Pabellón de Verano del Ensanche, regido por una empresa de Bilbao, que se propone recrear al público pamplonés con la exhibición de notables películas de novedad y selectos números de variedades.

Mañana y como inauguración debutará la «Bella Guerrita» con su extenso y variado repertorio.

Las secciones empezarán a las 7, 8, 9, 10 y 11 de la noche a los precios de 0.50 preferencia, 0.25 general y 0.15 niños y militares.

Nuestro querido amigo el ilustrado capitán de Infantería D. Francisco Adán y su distinguida esposa pasan por el doloroso trance de haber visto morir a su tierno hijo Guillermo, que hace 5 días había venido al mundo llenando de alegría el hogar de sus padres, nublada hoy por el dolor producido por la muerte de este hijo que ha seguido a poca de nacer, el camino del Cielo, para reunirse con otros cuatro hermanitos suyos que le precedieron en la muerte.

Muy sinceramente acompañamos a los señores de Adán en esta fuerte y dolorosa prueba a que en estos momentos están sometidos, solo compensable con la piadosa idea de que sus hijos al volar de su lado, restancules el encanto de su presencia, van al Cielo de donde les bendecirán.

El alcalde de Tudela telegrafió ayer el gobernador civil, condenando energicamente todos los actos de violencia que vienen realizándose estos días en contra de la Patria, y haciendo saber que tanto la población como las sociedades ofrecen la adhesión a la autoridad, en orden a conseguir el restablecimiento de la normalidad nacional.

En iguales patrióticos y levantados términos telegrafió al alcalde de Aotz.

Se ha dejado sin efecto el traslado a Monforte, del vigilante que ha sido de esta provincia don Onofre García el cual ha sido destinado a San Sebastián.

En ninguna de las inspecciones se registraron ayer denuncias de ninguna clase.

Se encuentra enfermo de suma gravedad en Tudela el digno canónigo

de aquella catedral don Ignacio Ezcaiz, presumiéndose un próximo y funesto desenlace.

Dios le conceda lo que más le convenga.

El concierto musical ejecutado anoche por la brillante banda del regimiento de América fué muy selecto.

La concurrencia fué escasa en el paseo a causa de lo despacible de la noche; no así en el centro de la plaza, donde había mucho público, haciendo honor a los bailables.

Nuestro querido corresponsal en Los-arcos nos dice:

«Toca a su fin la venta de vino de la última cosecha, pues se ha dado principio a las dos últimas cubas que había.»

—Son muchos los carros que cargan uva para venderla en Vizcaya y Guipúzcoa, habiendo mejorado mucho este fruto después de las últimas aguas.»

El contingente de excursionistas a la vecina villa de Huarte superó ayer en mucho al de los días anteriores.

Los tranvías hicieron frecuentes viajes, llevando y trayendo a infinidad de viajeros, que ocupaban totalmente los cuatro coches de que se formaban las composiciones.

El mercado de cerda estuvo todo el día animadísimo, y hubo muchas transacciones, a los precios que ayer apuntábamos, con muy pequeña tendencia a la baja.

El elemento joven disfrutó lo indecible a los acordes de la música.

De meriendas, no hay para qué decir, que se hicieron grandes consumos.

Hospedaje para maestras. Darán razón Navarrete, 9, tienda. 3-1

Ha sido ascendido a inspector general del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, nuestro estimado amigo y paisano don Fausto Elio y Vidarte.

Sea enhorabuena.

El lunes próximo contraerán matrimonio en la capilla de San Francisco Javier la bellísima y distinguida señorita María San Julián y Oso, hija de don Juan, y el joven é ilustrado arquitecto don Serapio Esparza y San Julián.

Este obsequio ayer al mediodía, con una espléndida comida a sus numerosos amigos en despedida de soltero.

Los futuros esposos han recibido de sus amistades numerosos regalos.

Les felicitamos por adelantado cordialmente.

No me es posible fumar De malo que es el papel Voy a traerle muy bueno Marca pay-pay japonés De venta en el Estanco de San Nicolás y en los demás. —12

Teatro Gayarre.--Hoy a las nueve y cuarto segunda presentación de Watry, siendo el programa distinto del de ayer y en el que presentará «La cámara amarilla», invención suya.

Con motivo de la corrida de toros que se celebrará el próximo domingo en esta capital, el ferrocarril «El Irati» ha establecido para ese día el siguiente servicio especial desde Sangüesa a Pamplona y viceversa.

Modo de efectuar el viaje.

VENIDA REGRESO

Estaciones. Salida. Estaciones. Salida.

Sangüesa 12:24 P. de Sarasate 20:20

Lidéna 12:37 Burlada 20:42

Lumbier 12:55 Villava 20:47

Artieda 13:15 Huarte 20:53

Aos 13:33 Egüas 20:59

Aotz 13:26 Menditoroz 21:14

Empalme 13:41 Uroz 21:18

Liberrri 13:59 Liberrri 21:33

Uroz 13:56 En salme 21:43

Menditoroz 14:14 Aotz 21:55

Egüas 14:26 Aos 21:49

Huarte 14:38 Artieda 22:06

Villava 14:48 Lumbier 22:26

Burlada 14:53 Lidéna 22:42

P. de Sarasate 15:04 Sangüesa 22:53

minación de contrato; sin entrarme a tratar del anuncio sicho, fajo de la formalidad legal y, por tanto, que no debiera considerarse como tal anuncio, y si únicamente en lo que dice relación con la frase que subrayo y que no será un hecho cierto hasta que, desde hoy pasen más de dos meses que faltan para terminar el contrato a que hace referencia dicho señor alcalde modelo que suscribe el inserto aludido y que debe saber, que hay un Reglamento para el servicio benéfico sanitario de los pueblos de 14 de Junio de 1891 vigente toda vez que su vigencia no fué impugnada ni rechazada (creo yo) por el Régimen foral y el cual en su artículo 11, no es conforme con dicho anuncio suscrito por el Alcalde Dámaso Ballent, al cual espero de la Amabilidad de usted se servirá rectificar, pues soy perjudicado, interesado y, además, así me autoriza la vigente ley de imprenta art. 14, para esperar de V. tal atención que, anticipadamente, le agradezco, dándole muy reconocido afmo. s. s. q. e. s. m.

LUIS VELO ARCE. Médico titular.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

De la región

Vizcaya

Bilbao 21 (10 noche.)

Normalidad completa

La nota característica del día de hoy en toda esta región es la de la normalidad más completa.

Durante la mañana no se ha registrado ni el más ligero incidente y todos los servicios han funcionado con regularidad absoluta.

Los periódicos y la censura.--

Informes incompletos.--Pan en abundancia.--Los mercados y comercios.

Los periódicos continúan siendo arrebatados de manos de los vendedores. Este hecho, que es la censura, pues la autoridad militar, obrando acertadamente, no deja pasar aquellas noticias que pudieran conmover la opinión y dificultar la rápida normalización de la vida de esta industriosa región.

Por esta razón los informes que se tienen de los sucesos acaecidos en España son sumamente incompletos, y de ahí que los periódicos de Madrid sean arrebatados a su llegada a la población.

Todos estos periódicos pisan antes por la capitana general, donde son detenidos los que no pueden circular. Hoy mismo han vuelto a ser decomisados los ejemplares de «España Nueva».

Hoy el pan ha abundado mucho. Además del elaborado por la Administración militar, se ha trabajado ya en todas las tahonas a excepción de dos o tres, con lo cual claro está que el pan no ha escaseado.

El comercio ha abierto sus puertas de par en par y en los mercados se ha verificado la operación de abastecimiento con toda calma y tranquilidad, sin necesidad de que estos establecimientos estuviesen custodiados como hasta aquí por la fuerza pública.

El aspecto de la población es el normal.

Recorriendo las calles.-- Desaparición de fuerzas.-- Conferencia de autoridades.-- Con Madrid.

A las nueve ha salido a caballo el general gobernador señor Borbon acompañado del brigadier general Castellanos y escoltas, a recorrer las principales calles de esta población y los pueblos fabriles inmediatos, recibiendo en todos ellos inequívocas muestras de consideración y respeto.

El general Borbon ha podido confirmarse personalmente de que reinaba la más completa tranquilidad y después de haber con el capitán general, ha dado la orden de que se retirasen cuantas fuerzas del ejército estaban de retén en la vía pública.

Esto ha causado impresión excelente en el vecindario, pues es la mejor señal de que las autoridades consideran ya asegurada la tranquilidad y solucionado el conflicto.

Las autoridades han celebrado conferencia reservada en el despacho del capitán general. Las impresiones sumamente optimistas.

Ya no quedan en la calle más que algunas parejas de la guardia civil de caballería, y esto más que nada por precaución.

El capitán general señor Aguilar ha conferenciado con el señor Canalejas, dándole cuenta de estas impresiones satisfactorias.

Fórmula de solución.-- Lo que dice el conde de Zubiría.-- ¿La acptarán los obreros? Compensaciones del gobierno.-- Buenas impresiones.

Durante todo el día de hoy ha circulado con gran insistencia el rumor de que se había encontrado una fórmula de solución para terminar con el conflicto obrero.

Hemos procurado informarnos de la veracidad de esta versión y puestos al habla con el prestigioso senador señor

conde de Zubiría nos ha dicho que efectivamente existe una fórmula que surgió en una de las reuniones que los patronos celebraron con el director general de Obras públicas señor Armiñán en uno de los momentos más culminantes del movimiento.

Esa fórmula, que entonces no quisimos ofrecer por cuanto implicaría allanarse a una imposición de los obreros, rebajando y poniendo en entredicho la autoridad patronal, no tenemos inconveniente en aceptarla ahora--ha dicho el conde de Zubiría--aun cuando ello implique grandes sacrificios por nuestra parte, para que vean y se persuadan nuestros obreros de que con algunas amenazas, coacciones y perturbaciones del orden público no conseguirán nunca nada mientras que fiando en nuestra buena voluntad podrán lograr algunas mejoras.

No se sabe si la tal fórmula sería ó no aceptada por los obreros, aun cuando el rumor público opta por la afirmativa. Lo que sí añade el mencionado rumor que el gobierno teniendo en cuenta estos sacrificios de la clase patronal, piensa otorgar algunas concesiones en los derechos arancelarios a las industrias vizcainas.

De todas maneras las impresiones de hoy no pueden ser más favorables a la total terminación del conflicto.

Situación actual de las fuerzas.-- Gran revista en proyecto.-- Telegrama de telecitación.

Actualmente las fuerzas aquí concentradas están destacadas del modo siguiente:

Regimiento de Garelano y de Inceros de Borbón en Bilbao, descansando y dispuestos a marchar donde se les ordene.

Regimiento infantería de San Marcial, en Bilbao prestando servicio de protección en las estaciones de las vías férreas.

Regimiento infantería de la Constitución, en diversos puntos de la línea de Bilbao a Santander, prestando ese mismo servicio de protección.

Regimiento de Leaitad, en Baracaldo.

Regimiento de Guipúzcoa, en Ortuella, Galdames y demás de la cuenca minera.

Regimiento de Andalucía en San Juan de Musques y alrededores.

Regimiento de Saboya en Portugalete y Deusto.

Regimiento de Caballería de España en la cuenca minera de Ortuella.

Regimiento de Caballería de Alfonso XIII en la cuenca minera Ariz, Dos Caminos y Arrigorriaga.

Escuadrón de Talavera en Sestao.

Asegúrase que el domingo próximo se verificará una gran revista militar de todas estas fuerzas en la explanada de la Gran Vía, asistiendo el general Aguilar, y que el lunes regresará el regimiento de San Marcial a Burgos, regresando después los demás conforme las necesidades del servicio lo requieran.

El jefe del Gobierno ha puesto un nuevo y extenso telegrama al capitán general señor Aguilar de calorosa felicitación a todos los generales, jefes y oficiales a sus órdenes por su contribución al mantenimiento del orden en Bilbao.

Hoy ha llovido muchísimo en Bilbao. En la cuenca minera tampoco se han registrado incidentes que merezcan los honores de una reseña.

El general Ayala ha visitado hoy toda aquella zona, regresando muy bien impresionado.

Guipúzcoa

San Sebastian 21 (11 noche.)

Veraueo regio

Las reinas no salieron en toda la mañana de Miramar.

En cambio los niños de los reyes y de los arquiducos pasaron breves momentos en la playa, pues el estado atmosférico del tiempo no permitía permanecer mucho rato al aire libre.

Por la tarde la reina Cristina y los arquiducos de Austria fueron a Fuenterrabía, no regresando a Miramar hasta la hora del almuerzo.

Notas políticas

Asuntos de actualidad

El señor García Prieto subió a Miramar al mediodía con objeto de cumplimentar a las reinas y darlas cuenta del curso de los acontecimientos.

Estos, según nos ha informado el ministro, han dejado de tener la importancia de días anteriores, pues según le había comunicado Canalejas en su acostumbrada conferencia telefónica, la tranquilidad se había restablecido en Barcelona, Zaragoza y Bilbao, principales focos del movimiento societario.

En cambio en Gijón se había agravado la situación, aunque se esperaba poder dominar pronto el movimiento.

Respecto a Melilla nos dijo García Prieto que no tenía otra noticia que la relativa a haberse iniciado esta mañana un ligero tiroteo en las posiciones avanzadas del río Kert, sin otras consecuencias de gravedad para nosotros, que un soldado herido.

Barcelona

Barcelona 21-19,35
Hacia la normalidad. Fracasos del movimiento. Artículos comentados. Cargos contra los radicales.

Puede decirse que Barcelona ha entrado en vías de franca normalidad. Todos los servicios funcionan regularmente, y la circulación es mayor que de ordinario.

En vista de ello han desaparecido muchas de las fuerzas que prestaban servicios en la vía pública, y el servicio de estos días en la vía pública, y la inquietud ha desaparecido del vecindario.

El movimiento revolucionario se considera fracasado por completo, y ahora se ocupan uno y otros en echarse mutuamente la culpa de este fracaso que tanto ha desalentado a las masas.

Son comentados unos artículos que el diputado radical Emiliano Iglesias viene publicando en «El Progreso» las cuales condenan severamente el movimiento, que estaba desprovisto de disciplina, y fué promovido por la vanidad de unos cuantos desechos de figurar, que no quisieron avenirse a ningún género de indicaciones y mandatos.

Juzga el movimiento extemporáneo y alzado y erremete contra sus inductores despidiéndolos. Estos artículos han producido indignación entre los anarquistas y radicales, y los republicanos de la acera de enfrente aprovechan la ocasión para combatir a los radicales, pues dicen que Emiliano Iglesias ha vuelto a hacer nueva traición a sus adptos, pues el fué el principal instigador del movimiento, y el fué quien desde hace unas semanas venía laborando en la sombra contra el orden social, celebrando varias reuniones con elementos anarquistas y libertarios, primeramente en el mismo Barcelona, y después en la frontera donde ha pasado varios días.

La huelga de Manresa.--Otras huelgas parciales.--Agresión a Emiliano Iglesias. En Manresa aceptaron la huelga general los obreros adgoneros, pero la huelga es sumamente pacífica, no habiendo sido necesario en ningún momento la intervención de la fuerza pública.

El gobernador civil señor Portela marchó hoy en automóvil a Manresa y ha traído la impresión de que hoy mismo quedará solucionado amistosamente el pequeño conflicto. También se han solucionado ya de un modo satisfactorio para ambas partes la huelga de una fábrica de vidrios y otra de carreteros.

Se ha desmentido el rumor de que un grupo de jóvenes rebeldes hubiese tratado de agredir a Emiliano Iglesias dentro de la Casa del Pueblo, reprochándole por no haberse querido poner al frente del movimiento. La Casa del Pueblo continúa clausurada y estrechamente vigilada al objeto de impedir cualquier movimiento sedicioso.

Las puertas han sido selladas de orden de la autoridad. Los periódicos de Madrid.--Aquí no se secundará el paro.--Lo que dicen los obreros.--El único temor.

Los periódicos de Madrid han sido rebatidos a su llegada a esta población. Se leen con verdadera avidez las noticias publicadas sobre los sucesos acaecidos en el resto de España, y en particular lo referente a los acuerdos de los obreros madrileños sobre el paro decretado para hoy.

Aquí existe la impresión de que aun cuando resulte cierto el rumor de que han llegado emisarios para lograr que se suspenda el paro, no lo lograrán, pues los obreros catalanes están ya muy escaqueados de estas solidaridades, y hoy mismo declaran en sus respectivos periódicos que el obrero catalán, siempre que se ha declarado en huelga se ha visto completamente solo, sin que nadie se ocupase de imitar su conducta aun cuando no fuera más que por solidaridad.

vil señor Portela. Lo realizará más adelante cuando se levante la suspensión de garantías. Aún cuando se aseguraba hoy con gran insistencia en determinados centros políticos que vendría hoy a Barcelona Alejandro Lerroux la noticia no parece confirmarse.

MADRID

Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las siete de la tarde hasta las 3 de la madrugada.

Habla Canalejas

El señor Canalejas al recibir hoy a los periodistas no ha manifestado que las noticias de hoy tengan ser altamente optimistas pues el conflicto de Bilbao había quedado arreglado por completo y esperaba que ello haría que abortase el movimiento en Madrid pues de lo contrario ó no hay razón ó falta lógica toda vez que dijeron que la huelga se producía por solidaridad con los bilbaínos.

He recibido telegramas de la mayoría de los gobernadores civiles y la mayoría de ellos me comunican que reina tranquilidad completa y que las huelgas pueden darse por terminadas. Los trescientos sediciosos y anarquistas que se lanzaron al campo para cometer todo género de desmanes, están ya acorralados en Gandía donde han pretendido quemar el histórico palacio de los Duques pero no lo han conseguido.

El capitán general de aquella región me comunica que está decidido a acabar hoy con el movimiento, dispuesto a aniquilar al grupo, y si opusiese resistencia lo pulverizaría. Por carta que recibí de distintas personas de Valencia se que los obreros que se lanzaron al campo fueron unos engañados, y otros comprados, pero unos y otros abandonaron el grupo sedicioso en cuanto comprendieron sus fines, y ahora no ha quedado allí más que la hez y la escoria del obrerismo.

En Bilbao como les he dicho, he añadido el señor Canalejas es con la tranquilidad en Belmes son vigilados estrechamente un grupo de anarquistas se sabe que han llegado al fin. En Badajoz se han detenido hoy varios anarquistas, uno de ellos terrorista, muy temido, que hacía ya tiempo que estaba reclamado por el gobierno portugués, el cual le será entregado mañana mismo.

En El Ferrol han reanudado hoy el trabajo bastantes obreros, incluso los ingleses de la casa Wickers. Aquí en Madrid ya han visto ustedes que la huelga ha fracasado por completo. Unicamente es general el paro en los cocheros, pero ya les he dicho que si en el plazo de cierto número de horas, no vuelven al trabajo, traeré 300 coches de provincias para hacer el mismo servicio y al mismo precio, con lo cual claro se está que tendrán que emigrar, pues al mismo tiempo les retiraré las licencias.

Ha habido algunas coacciones esta mañana, y se han practicado las detenciones de rigor. Tres chefs de tres ministerios han sido despididos y ya están en funciones sus sustitutos. En fin no se moverán porque saben que cuento con 12 000 hombres para impedir por la fuerza cualquier acto de violencia.

Hoy he tenido noticias de que se trataba de asaltar una joyería, pero lo hemos impedido practicando una detención. En los registros que se están efectuando se descubren cosas curiosísimas. Tenemos ya toda la clave que se componía de figuras geométricas y puntos. Hemos descifrado varias cartas, y de todo entenderán los tribunales.

El día en Madrid

Ha transcurrido el día en la capital de España en medio de la mayor tranquilidad y sin que se haya registrado incidente alguno digno de especial mención. La huelga pasa como inadvertida. A petición del propietario del periódico «A. B. C.» se ha constituido una guardia para la custodia del edificio.

No se han publicado «El País», «La Correspondencia» ni «La Mañana». «El Imparcial» se ha publicado valiéndose para ello de típo grafos procedentes del ramo de Guerra.

También se ha publicado «El Liberal» que ha contratado obreros squiros. Cunde el desaliento entre los huelguistas y son bastantes los que ante el fracaso, son partidarios de que cese el paro.

«La Gaceta», El órgano oficial del gobierno publica algunas disposiciones de escasa trascendencia general y que carecen de todo interés por lo que a esa provincia se refiere.

De Melilla Un telegrama oficial de Melilla dice que al amanecer del día de ayer algunos moros convenientemente apostados en la orilla opuesta del Kert, tirotearon a nuestras avanzadas.

La policía indígena repelió inmediatamente y vigorosamente la agresión, interviniendo acto seguido la artillería con sus ametralladoras.

Los moros, derrotados en toda línea, casi berridos, se retiraron fugitivamente, después de experimentar importantes y visibles bajas.

Por nuestra parte no hay que lamentar otras que la de un cabo herido.

Más de Madrid Continúa la tranquilidad en el caso de la población, funcionan los trenes y tranvías con toda regularidad. En los barrios extramuros se han registrado algunas coacciones. Las estaciones del ferrocarril se hallan custodiadas por numerosas fuerzas que hasta la hora presente no han tenido necesidad de intervenir. El presidente del Consejo ha marchado a pie desde el despacho oficial a su domicilio.

en la capital y han quedado restablecidas las comunicaciones con Carcagente, Cullera y Alíria.

De Sevilla que han vuelto a tomar las calles su séguro aspecto ordinario. En una casa, que por sospecha era vigilada por la policía, han sido detenidos tres sujetos a quienes en un registro se les han encontrado ciertas hojas declaradamente antimilitaristas, además de otros documentos por los que se viene en deducción de que los detenidos se hallaban en relación con los anarquistas de Barcelona.

Canalejas felicitado

Con motivo del excelente aspecto que en Madrid y provincias vá tomando el asunto de las huelgas, son muchas las sociedades y corporaciones que han felicitado a don José.

La sociedad «Real Automovilista Club de Santander», al conocer la huelga de los cocheros madrileños, ha ofrecido a Canalejas los coches necesarios para el servicio público, disponiéndose los socios a actuar de chauffers.

Las aristocráticas asociaciones «Gran Peña» y «Casino de Madrid» han acordado, en vista de la intransigente actitud de los cocheros, dejarles sin propina, cuando vuelvan al pescute, durante dos meses.

De Valencia

Dicen de la ciudad del Turia que han embarcado para Melilla 400 soldados de los que se hallaban en sus casas con licencia y han sido llamados a filas.

Acompañado de algunas fuerzas ha salido para Cullera, el juez instructor militar, que ha de instruir las oportunas diligencias para depurar los hechos allí sucedidos.

Canalejas en Palacio

El presidente del Consejo señor Canalejas salió a las ocho de la noche de Palacio diciéndose a los periodistas que había tenido la satisfacción de comunicar al Monarca que para mañana estarían completamente solucionadas todas las huelgas.

En Madrid, añadió don José, ya habrán visto ustedes que el paro no ha revestido importancia de ningún género y que la normalidad no se ha alterado en ningún instante.

En Bilbao la normalidad es absoluta. Por cierto que el comité de la huelga de Bilbao se ha puesto al habla con la Confederación de trabajadores, por teléfono, preguntándole por la conducta que debían observar. La Confederación se ha reunido y ha acordado contestar que demostrada ya la solidaridad entre todas las agrupaciones obreras de España, era preciso entregarse y reanudar el trabajo.

En el mismo sentido se han transmitido órdenes a otras poblaciones, por lo cual puede considerarse como terminado el movimiento.

Ahora la labor del gobierno se reduce a perseguir la trama del complot anarquista, auxiliando a las autoridades en esta labor. En Gijón habido una pequeña algarada, produciéndose una colisión sin importancia entre la benemérita con los huelguistas.

Ha dado órdenes al gobernador de Oviedo para que reprima el movimiento rápidamente y usando de la mayor energía y espero que mañana mismo quedará terminado todo.

En Valencia y su provincia la normalidad es completa. El pequeño núcleo de demagogos que por allí quedaba se ha disuelto y dispersado al ser perseguido por una columna del ejército.

Ahora ya no queda allí labor más que para la policía y la benemérita. La primera para la averiguación de los principales autores de las últimas revueltas; la segunda para su persecución y detención. Por lo demás repito que la tranquilidad es absoluta.

Nada, ha añadido el señor Canalejas, prometí al Rey hace unos días que para el sábado quedaría sofocado el movimiento y ya ven ustedes que cumpla mi palabra.

Todos los periodistas allí presentes felicitamos a Canalejas con este motivo.

Hablando con Barroso

El ministro de la Gobernación ha corroborado a los periodistas cuanto Canalejas les dijo anteriormente, esto es, que en toda la península reina tranquilidad.

Añadió que en Gijón un grupo de huelguistas apodró a la guardia civil contestando le benemérita con disparos suficientes a disolver los grupos. Se ignora si hubo heridos.

Los cafeteros y los patronos todos se niegan a recibir en sus establecimientos a determinados obreros que en las pasadas huelgas han llegado a significarse.

Se han verificado detenciones en algunos conocidos sindicalistas. Los patronos mineros han manifestado que no tienen prisa alguna para reanudar las labores, por lo que, por ahora, continuará el paro.

En represalia se cree que esperan a que los obreros soliciten trabajo. En este caso los mineros harán un espargo, admitiendo solamente a los que merezcan su confianza.

BOLSA DE MADRID Cotización oficial comparada. Día 20 Día 21. Deuda perpetua 4 por 100 anterior 83 65 83 05. Deuda amortizable 5 por 100 100 70 101 10. Amortizable nuevo 93 00 94 00. Acciones del Banco de España 446 00 446 00. Id. de la Compañía Arrendataria de Tabacos 294 90 294 90. Azucareras preferentes 42 50 48 00. Id. ordinarias 12 50 17 00. Obligaciones 80 00 80 00. Banco Español del Río de la Plata 485 00 484 00. Cambios sobre París (tan por ciento) 9 10 9 00. Id. Londres (pesetas por libra esterlina) 27 49 27 49. París, Exterior español 90 60 94 00.

EN EL CORRO Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro cotizando el interior a 84 05 el ídem fin próximo a 00 00; los francos a 84 45; las libras a 09 00; el amortizable a 101 00.

Madrugada

Las huelgas de Inglaterra Se complica la situación.

San Sebastian 22 (2 madrugada). Cuando ya se creía conjurado el conflicto obrero que tanta gravedad revistió tiempo atrás, nuevamente vuelve a suscitarse la eterna lucha entre el capital y el trabajo, con nada tranquilizadores caracteres.

Los ferroviarios principalmente han abandonado sus tareas, haciendo causa común con ellos muchos obreros de otros oficios. La Policía tuvo que dar esta mañana repetidas cargas contra los huelguistas no utilizando para ello otra cosa que los bastones.

En las localidades del interior se reproducen estas hostilidades y todo hace presumir que se avicinan grandes acontecimientos.

Lo mismo aquí que allá... Comunican de La Hoya, que en la Cámara holandesa se registró ayer uno de los mayores escándalos parlamentarios. Los diputados de la izquierda se insultaron contra los de la derecha y unos y otros casi se vinieron a las manos.

El presidente levantó la sesión en medio de un griterío ensordecedor. El corresponsal.



Euskal-Jai. A las tres y media de la tarde --Félix y Felipe, azules; Marquinez y Perchocha, rojos. Segundo partido.--Latasa y Fernandez, azules; Errasti y Lesnea, rojos.

La Papelera Española. COMPANIA ANONIMA.-BILBAO. Se pone en conocimiento de los señores Obligacionistas de esta Compañía, que en el sorteo de amortización semestral de Obligaciones hipotecarias celebrado en el domicilio social el día 16 de los corrientes, resultaron amortizadas las siguientes:

Números 941 al 950, 3.561 al 3.570, 3.571 al 3.580, 7.911 al 7.920, 10.151 al 10.160, 12.541 al 12.550, 12.601 al 12.610, 16.091 al 16.100, 18.141 al 18.150, 18.261 al 18.270, 18.951 al 18.960, 22.231 al 22.240, 25.961 al 25.970, 30.811 al 30.820 y 31.301 al 31.310.

El pago del importe de estas Obligaciones amortizadas, se efectuará mediante la entrega de los Títulos, deduciendo por cada uno pesetas 0 30.

El pago de los intereses correspondientes tanto a las Obligaciones que han sido amortizadas, como a las corrientes, por el semestre que vencerá el 30 del actual, se realizará mediante la entrega del cupón número cinco, deduciendo del importe de cada cupón pesetas 0,37.

Dichos pagos se verificarán desde el 1.º de Octubre próximo en el domicilio social, Plaza del Mercado del Ensanche, letras B. A., ó en cualquier de los establecimientos de crédito siguientes: Banco Guipuzcoano, San Sebastian. Sres. S. Lasquib. y Compañía, San Sebastian. Sres. Irurzun y Compañía, Pamplona. Sres. Urquijo y Compañía, Madrid. Bilbao 17 de Septiembre de 1911.--El Director general, Nicolás M. Urgoiti.

La Perla Vascongada. CALLE ZAPATERIA NÚMERO 17, PAMPLONA. SECCIÓN DE TEJIDOS Y SASTRERIA

Trajes hechos de buenos paños para colegiales desde 4, 5, 6, 7, a 8 duros. Trajes hechos de buenos estambres en negro para estudiantes desde 5, 6, a 8 duros. Trajes de paño en color para caballero desde 4, 5, 6, 7, 8, 10, 12 a 16 duros. Gabanes alta novedad para caballero por 6, 8, 10, 12, 15 duros. Capas novedad con buenos embazos desde 3, 4, 5, 6, 8, 10 a 12 duros. Zsmarras pelizcas calidad superior desde lo más barato hasta lo mejor hechas y a la medida. Impermeables, chaquetas de cauchouc y perneras. Única casa que hace trajes a medida en 6 horas. Nota.--Mantas de lana desde 5 y 6 pesetas, para colegiales. «Precio Fijo».

Colegio de San Felipe

de párvulos 1.ª y 2.ª enseñanza y de la Escuela Superior de Comercio. Gran Casa-Pensión para alumnos de las diferentes Facultades. Condiciones con las cuales se abre el concurso para cubrir doce plazas vacantes en esta casa-pensión. 1.ª El plazo para solicitarlo será desde la fecha hasta el día 30 de Septiembre próximo. 2.ª Se preferirá a los alumnos de preparatorio de Derecho, Medicina y Ciencias, ó primer año de las indicadas carreras, y entre éstos a los que durante el bachillerato hayan sido internos en algún establecimiento de enseñanza. 3.ª Los alumnos se someterán al reglamento del establecimiento, no pudiendo salir de noche sin permiso especial del Director. 4.ª Los alumnos serán vigilados dentro y fuera del colegio. 5.ª Mensualmente se enterará a los padres del comportamiento y aplicación de los alumnos. Queda abierta la matrícula para el curso próximo, encargándose el director de todas las gestiones que se le confien relativas a este asunto. Detalles y regimienos en la secretaria del colegio. Plaza de San Felipe número 3, ZARAGOZA. 20-16 (a)

«ROCKENIT» Producto especial para la preparación de pinturas inalterables y resistentes al tiempo, sobre madera, yeso, cemento, piedra artificial, hojaladeta, vidrio, tela, papel. INSUBSTITUIBLE PARA PINTAR FACHADAS. Para informes y pedidos: Ciudadela núm. 9, 2.º 21 22 24 26 28 30 2 7-2

Sonajero. Se suplica a quien haya encontrado un sonajero de plata, que se perdió el día 19, se sirva entregarlo en la calle Mayor número 29, piso 2.º 3-1 p

Un asno. El día 17 del actual desapareció del término la Bardena un asno negro, de 12 años y con una S marca de hierro a fuego en el morro. Su dueño, vecino de Caseda, suplica se le dé aviso si alguno lo ha recogido y pregare los gastos. 3-1

Venta de corderos. El que desee comprar 70 corderos y 90 primates puede dirigirse a don Patricio Añorbe, vecino de Falces. 6-1

Pérdida de perro. El que hubiese recogido un perro que desapareció de Tafalla el día 19, con las señas siguientes: blanco con pintas negras con collar, raza «fusterrica» y atenido al nombre de «Lisa», puede dar aviso a don Hilario Sanchez, en Tafalla quien abonará todos los gastos. 3-2

Carcastillo. ARRIENDO DE YERBAS. El día 28 del actual, a las tres de la tarde, tendrá lugar en la Sala Consistorial de esta villa el arriendo de yerbas de las corralizas de este municipio, bajo las condiciones obrantes en la secretaria municipal. Carcastillo 17 de Septiembre de 1911.--El alcalde, Salustiano Añorbe. 6-3

Se vende. Máquina Singer bordadora. Se dará por su. Calle Jarauta 61 y 63, tienda. 3-2

Colocaciones. En el símacón de trapos que tiene establecido el señor Estremera, se necesitan varias operarias para la clasificación. 8-2

Yerbas--Orendain. Se arriendan las de este término por un año, desde 1.º de Octubre próximo a 30 de Septiembre de 1912. El pliego de condiciones se hallará de manifiesto en Pamplona, Zapateria 52, 1.º x 8-2

Aprendiz. Con algún principio en el oficio de ebalista se necesita uno.--Jarauta, 98, tienda. 3-2

Se arrienda. Una casa con tierras en un pueblo próximo a Pamplona. Dirigirse a la Administración de este periódico. e-2

Se venden. En junto ó en partidas 240 ovejas jóvenes, 104 viejas, 200 corderos y 200 corderas en Artzajona y que hoy están en las hierbas de Urdiano. Las partidas serán de cincuenta cabezas. Para informes dirigirse a la Viuda de Lascarro, Artzajona. 5-4

Arriendo de molino. Se arrienda el molino de Las dos Hermanas en jurisdicción de Irurzun. Quien quiera enterarse de las condiciones del arriendo, dirijase a Federico Otamendi, en Irurzun. 3-3 p

Ovejas. Se desean vender ciento cuarenta corderas y cincuenta viejas para pique muy gordas, por precio de dirijense a la señora viuda de Pillar, en Santacara. 6-4 p

Arriendo de carnicería. El día 2 de Octubre a las catorce horas tendrá lugar el acto en la Sala Consistorial, bajo las condiciones aprobadas: Casada 18 de Septiembre de 1911.--El Alcalde, Vicente Algorra. 4-3

Aprendiz. El que necesite un chico para una herrería ó taller mecánico con treinta meses de oficio ó aprendizaje puede dirigirse a don Eliseo Marco, en Santacara. 4-4

Vacantes. DE MÉDICO Y VETERINARIO. Por formación de nuevo partido se hallan vacantes las plazas de Médico y Veterinario de Mues, Sorlada, Ubagio, Mirafuentes y Oñano, con la dotación anual de 600 pesetas por la asistencia a las familias pobres y 135 hectólitros, 2 litros y 40 centilitros (480 robos) de trigo por las familias acomodadas; y 200 pesetas por la inspección de cranes y 70 hectólitros, 22 litros y medio (250 robos) de trigo, pagadas ambas dotaciones en el mes de Septiembre de cada año por una comisión de los respectivos Ayuntamientos, con arreglo a las condiciones que obras de manifiesto en Secretaria. Los aspirantes, que deberán poseer el título correspondiente, dirijirán sus solicitudes al alcalde que suscribe, antes del día 25 del actual acompañando copia de sus títulos y documentos de méritos y servicios que estimen pertinentes, siendo preferido el que reúna mejores condiciones. Mues 15 de Septiembre de 1911.--El Alcalde, Simeón Asensio. 3-3

Venta de fincas. A voluntad de su propietaria, se vende una casa de reciente construcción, muy propia para negocios, sita de Orcaín, calle de la Carretera, con una pieza de siete robadas y media (67 38 decámetros cuadrados) y una huerta de dos robadas (17 98 decámetros cuadrados). Para informes y condiciones dirigirse a la misma casa, a su propietaria doña Anselma Suecun, viuda de Zolina. 4-8

Por tener. que sustentarse su dueño, se hace traspaso de una imprenta de imprenta y librería. Para detalles dirigirse calle Eslava, núm. 7, 3.º de derecha. Pamplona. 3-5

Mantas. Depósito de mantas de lana de Mallorca de las mejores clases a precios de fábrica. Comercio de la Viuda de Rasero, 7, San Saturno 7. ps 15-2

A los asegurados en «La Actividad». Teniendo noticia esta Junta de que en otras regiones invitan los agentes ó empleados de la Sociedad a que firmen los asegurados determinados instancia a la Comisaría de Seguros, debemos advertir a nuestros adheridos que rechacen en absoluto esta invitación y cualquier otra que se les pudiera hacer, sea cual fuere el motivo. Las Juntas anunciarán lo que sea conveniente firmar. Pamplona 14 de Septiembre de 1911.--Por la Junta gestora de los acuerdos de fuerte, el secretario, José Liso. 6-5 (s)

Ovejas en venta. En la sierra de Sarvil hay 2.500 hasta el día 30 del actual que pasan a la bardena real, una parte partirán del 15 de Octubre al 15 de Noviembre y las otras para Navidad. Todas ellas se venderán por pequeñas partidas y a precios arreglados. Para tratar dirigirse a Teodoro Puyol, mayoral de la ganadería. x 12-4

Sustituto. Para el servicio militar, ceto. Faustino de la Huera, Navas de Tolosa, 19, bajo. 6-4

Venta de ovejas. Se venden 150 gordas para pique. Dirijese a Leoncio Mirin, en Caparrosa. 3-3

Alto al cólera!! ¿Qué? ¿Hay microbios en Pamplona? No os teneis que apurar que con la cal de Michel todos se han de extermiar. Y vosotros, labradores, el trigo podéis calear, pues según rumor, este año, la India os vá a plagar. 5-5

Arriendo de yerbas. EN ARTZAJONA. La sociedad de Corralizas celebrará subasta de sus yerbas para la temporada de invierno, el sábado día 23 del actual a las once de su mañana, bajo las condiciones que se leerán en el acto. Artzajona 17 de Septiembre de 1911.--Por la sociedad, Bernardino Iturbide. 4-4

Ovejas. Hay para su venta 130 ovejas a parir en Noviembre. Dirijirse a don Marcos Esparza, vecino de Riezu (valle de Yerri. 6-4 p

Aguas y baños de Belascoain

Insustituibles para curar la gota y el artritis.—Evitan los cólicos del riñón ó hígado, expulsando los cálculos y las arenillas.
 Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Septiembre.—Balneario montado con arreglo á las modernas exigencias.—Hospedería á precios módicos para familias de posición modesta.
 Itinerario.—En tren hasta Pamplona y de aquí en coche de la empresa hasta el Balneario.

Para informes á la sociedad BURLADA Y BELASCOAIN.—Pamplona.

El Eco de Navarra

Se halla de venta en los puntos siguientes:
 En Madrid: Kiosco de don Patricio Leizaola, en la Plaza de Puerta de Toledo.
 En San Sebastián: Librería de don Juan de Aramburu y Biblioteca de don Juan de Aramburu.
 En Vitoria: Kiosco de don Pedro Alcaraz, Plaza de Bilbao.
 En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 45.
 En Zaragoza: Kiosco de don Azorín García, Plaza de la Constitución.
 En Tolosa: casa de Miguel García, Plaza de la Verdad.
 En Calatayud: don Julián Antoniaz, Calle de las Escuelas.
 Centro de suscripciones.

Se arreglan

acordeones, concertinas, música armónica y arístones. Se compran acordeones viejos.
 Se dan lecciones de acordeón por música y por cifra.
 CALLE DE ZAPATERIA núm. 60, piso 2.º, Pamplona.—José Gutiérrez.

Clínica de Belleza

PELO Ó VELLO. Extirpación radical sin que vuelva á reaparecer. Nada de depilatorios, arrugas, viruelas, obediencia, calvicie, cutis áspero, graúete ó de mal color, barros, cicatrices, pecas, manchas, herpes, granos y demás incorrecciones físicas desaparecen ó se corrigen por tratamientos científicos modernos. Nada de perfumería. Clínica del Dr. SOJO, de los hospitales de París. Pelajo, 2.º, primero Barcelona. Consultas por correo.

Institución St. Pierre

11—Rue Trise, Bordeaux
 Es uno de los más antiguos y acreditados centros de enseñanza para el estudio del idioma francés, carrera comercial y preparación á las escuelas de industria y de ingenieros químicos. Habitaciones confortables. Vida de familia. Plácida. Informes al Consulado de España en Burdeos.

En la República Argentina

El mejor negocio del día

“COLONIAS-CASERÍOS, FORMADOS POR LA EMIGRACIÓN ESPAÑOLA

DOMICILIO: MAIPÚ, 73, BUENOS AIRES

Sociedad anónima “Nueva España,” CAPITAL 10.000 DE PESOS

Esta sociedad, constituida con el objeto de facilitar la radicación en el país de la inmigración agrícola española que espontáneamente á él llega, pues en ninguna forma desea fomentarla, ha inaugurado sus operaciones con la adquisición de la ciudad del Neuquén y los campos que la rodean, iniciándose activamente obras de edificación en la ciudad y de roturación y regadío en los campos, lo que triplicará su valor inmediatamente.
 Si todo negocio de esta índole es de asombrosa utilidad en la Argentina, no es necesario recordar las excepcionales ventajas que ofrece el de NUEVA ESPAÑA, teniendo en su favor una masa de poblados tan numerosos como escogida.
 La Industria Española abrirá especialmente valiosos cauces para sus negocios con la formación de estos núcleos de población, por las transacciones que dará lugar su consumo y producción, pues los colonos españoles reunidos conservarán su vida y costumbres.
 Los pequeños capitalistas que sueñan con adquirir campos sin lograrlo por escasez de recursos, pueden ahora realizar su deseo por medio de las acciones de NUEVA ESPAÑA al alcance aun de los más modestos, y cada una de las cuales representa una participación en vastísimas propiedades y explotaciones rurales.
 Por eso de cuantos títulos se cotizan en el mercado financiero, pocos de tanta seguridad y porvenir como las acciones de NUEVA ESPAÑA, que equivalen á verdaderos títulos de propiedad inmobiliaria y en las más productivas aplicaciones del trabajo agrícola y formación de poblados.
 Al mismo tiempo que se forma la pri-

mera colonia en la capital del Neuquén, el directorio está ya el planteamiento de otras no menos ventajosas en Rio Negro, Mendoza, Santiago del Estero y provincia de Buenos Aires.
 Los colonos podrán adquirir la tierra que cultiven en muy favorables condiciones, pues NUEVA ESPAÑA se ha constituido para armonizar intereses y fomentar el progreso en todos los aspectos que abarca sus propósitos.
 DIRECTORIO DE “NUEVA ESPAÑA”
 Presidente, don Alejandro Menéndez

(Estanciero): Vicepresidente, don Antonio Iphig (Comerciante); Tesorero, don Angel R. Cartavio (Director del Banco Basko-Asturiano); Consejeros: Ingeniero don Manuel de la Cerra, don Nicolás Gomez Ortiz (Estanciero); don M. Garcia Fernandez (Estanciero); don Fermín Gofiri Irizarri (Industrial y Presidente de Laurak bat); síndico don Urbano Rivero (Propietario).
 Para solicitar acciones puede ser utilizado el siguiente

BOLETO DE SUSCRICION

El que firma el presente, conociendo y aceptando los Estatutos de NUEVA ESPAÑA, se suscribe á..... acciones de á cien pesos cada una de esta sociedad, las que pagará en cuotas de diez por ciento, la primera tan pronto se le reclame, y las restantes en las épocas que determine el Consejo de Administración, con plazos no menores de un mes.

PUEBLO Y FECHA.
 FIRMA.
 DOMICILIO, CALLE Y NUMERO
 Este boleto firmado deberá enviarse á la sede social, Maipú, 73, Buenos Aires, ó al Banco Español del Rio de la Plata en sus casas de Madrid, Vigo ó Barcelona.
 El peso argentino equivale con pequeña diferencia, á medio duro español.

Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación El Artritisismo

Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.
 El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas, produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, coágulos, afecciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artritisismo.
 En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil. No sabemos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET.
 Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.
 Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor
L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general: D. Francisco Loyarte, droguería, calle Loyola, 9, (esquina), San Sebastián.—Puntos de venta: Droguerías de don Valentín Marquina y sucesor de Jesús C. Castillo.—PAMPLONA.



Vapores correos
A AMÉRICA
 Compañía Hamburguesa Sud-Americana y Hamburg América Linie
 Servicios lijos directos á Montevideo, Buenos Aires, Chile, Habana y Méjico, admitiendo carga y pasajeros

Línea de Sud-América SALIDAS DE BILBAO			Línea de Cuba y Méjico SALIDAS DE BILBAO		
Septiembre 23	Octubre 9	Octubre 18	Octubre 11	Septiembre 25	Octubre 2
Vapor SANTA FE	Vapor NAVARRA	Vapor CORDOBA	Vapor BAVARIA	Vapor SPREWALD	Vapor GEORGIA
Montevideo Buenos Aires Rosario Bahía Blanca Puertos de la Patagonia (con conocimiento directo.)	Montevideo Buenos Aires Rosario Puertos de la Patagonia (con conocimiento directo.)	Montevideo Buenos Aires Rosario Puertos de la Patagonia (con conocimiento directo.)	Habana Veracruz Tampico Puerto México y puertos del Pacífico, con trasbordo en Puerto México.	Habana Veracruz Tampico Puerto México y puertos del Pacífico, con trasbordo en Puerto México.	Habana Matanzas Cárdenas Cienfuegos Sagua Santiago de Cuba Caibarien Manzanillo Guantánamo
Admite carga y pasajeros de 3.ª clase.	Admite carga y pasajeros de 3.ª clase.	Admite carga y pasajeros de 1.ª y 3.ª clase.	Admite carga y pasajeros de 1.ª y 3.ª clase.	Admite carga y pasajeros de 1.ª y 3.ª clase.	Admite carga solamente.

NOTA.—Se garantiza que el trato á bordo es espléndido, higiénico y esmerado. Comidas á la española, aprobadas por la Junta é Inspector de emigración. Camarotes de lujo. Todo el material es moderno y la servidumbre de toda confianza y práctica.
 Para informes y detalles **DMUNDO COUTO**
 Consignatario y corredor jurado de buques.—Calle de Bailén, 3, Bilbao 77

Vino de Peptona ORTEGA

Premiado con Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Madrid el año 1896.
 LABORATORIO: FARMACIA DE ORTEGA, LEON, 13, MADRID.
 Primera y única fabricación en grande escala de las peptonas y sus preparados por medio del vapor y con todos los aparatos más modernos.



MARCA REGISTRADA
 FABRICA DE PAPELES DE TINA FLORENTIN ESTRELLA ZARAGOZA
 FABRICACIONES SUPERIORES EN TODAS SUS CLASES
 LA MEJOR MARCA REGISTRADA

Chocolates y Cafés
 —(DE LA)—
Compañía Colonial
 TAPIOCAS Y THES
 38 recompensas industriales
 Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

SOLUCION CASES
 de clorhidrofosfato de cal
 Premiada en varias Exposiciones
 Persu excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de Anemia, Clorosis, Raquitismo, Inapetencia, Convalecencia, Embarazo, etc. Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños. Al por mayor Farmacia de J. Puchados, Plaza de la Lana, 11.—Barcelona.
 De venta en las principales farmacias de España.

Boletín Religioso
 SANTORAL
 Día 22 Viernes.—San Mauricio y compañeros mártires.—Era San Mauricio coronel de un cuerpo de tropas que se llamaba Legión de Tebaida. A efecto de las predicciones de Zanolob, obispo de Jerusalén, se convirtió á la fe católica y siguió en su ejemplo todos los soldados. Por orden del Emperador Maximino fueron martirizados el día 22 de Septiembre del año 247.
 CULTOS
 Oficio de San José de Cupertino con rito doble y color blanco.
 En la Catedral.—A las nueve horas menores y misa.
 A las 3 y media vísperas, completas y rosario, máñines y laudes.
 A las 7 rosario de los esclavos.
 En los Corzonistas.—A las 7 de la tarde novena á San Fermín con exposición, rosario, oración y reserva.
 En San Lorenzo.—Novena á San Fermín. A las 9 con misa rezada, y á las 7 de la tarde con rosario, sermón por el Padre Iturgoyen, capuchino, y gozos cantados.
 En San Saturnino.—De cinco á siete exposición de S. D. M. en Cuarenta Horas.
 En Santo Domingo.—A las 10 y media misa rezada y conferencia espiritual para señoras, y por la tarde á las 5 y media rosario y conferencia, á cargo del P. Egaña, jesuita.
 En el Seminario Conciliar.—A las 9 y media de la mañana y 7 y media de la tarde ejercicios para hombres dirigidos por los PP. Madariaga y Miquelitz, jesuitas.

Servicio parroquial de enfermos
 San Saturnino.—San Saturnino 12—1.º
 San Lorenzo.—Casa parroquial.
 San Nicolás.—Pozoquiano 12—2.º
 San Agustín.—Cúria 24—2.º
 San Agustín.—San Agustín 8—2.º

Estafeta local
 REGISTRO CIVIL
 En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:
 Nacimientos.—Varones, 9. Hembras, 0.
 DEFUNCIONES
 Guillermo Adán, de 4 días, de Pamplona, Mayor 87, 1.º
 Teodoro Elizondo, de 58 años, de Iruroqui, Hospital civil.
 Antoliano Obanos, de 56 años, de Pamplona, Mayor 8, 2.º
 Clara Doneel, de 3 años, inclusa.
 MATRIMONIOS
 Ulpiano Urmeneta, de Muniain, con Isabel Fernández, de Lesaca.
 José Rodríguez, de Siruela (Badajoz) con Lucía Carmona, de Pamplona.
 Julián Huici, de Sangüesa, con Melitona Martínez, de Tafalla.

EL TIEMPO
 Temperatura máxima de anteyar 29 Id. mínima de ayer 15
 Altura barométrica á las 9 de la mañana 721'6
 Espacio recorrido por el viento en élctas 24 horas en kilómetros 88

VALORES DE NAVARRA

Colización de ayer	Anterior	Diferencia
Deuda provincial al 4 por 100 Id. Micipal al 3 y 1/2 por 100	102'50	
Crédito Navarro		
La Papelera Española		
Fábricas del Bidasoa (Vera)		
La Vinícola (Compañía)		
Tajería Macé. Pamplonesa.		
Balneario de Estelú		
Agua de Arteta	1.000	
Café sirutés	46	
La Agrícola 1.ª serie libras		
Id. 2.ª	22'50	
Id. 3.ª	182'50	
Electricidad, acciones 100 pesetas		
Id. de 250 con 16.ª de descuento		
Electricidad		
Electricidad 1.ª serie libras		
Electricidad 2.ª serie libras		
Electricidad 3.ª serie libras		
Electricidad 4.ª serie libras		
Electricidad 5.ª serie libras		
Electricidad 6.ª serie libras		
Electricidad 7.ª serie libras		
Electricidad 8.ª serie libras		
Electricidad 9.ª serie libras		
Electricidad 10.ª serie libras		

MERCADO DE CEREALES

28'13 litros (robo)	Pesetas
Trigo	5'00
Avena	2'30
Cebada	2'40
Habas	3'85
Maiz	4'00
Girón	3'60
Beza	5'10

CARCEL DE PAMPLONA
 Existencia en el día de ayer:
 Corrección 66
 Arresto mayor 66
 Preventivos 36
 Detenidos 6
 Pendientes de destino 11
 125

Servicio de trenes
 EN PAMPLONA
 LINEA DEL NORTE.
 Mixto: Sale á las 5 y 3. Dirección, Zaragoza.
 Mixto: Llega á las 5 y 47. Sale á las 6 y 5. Dirección Alasua.
 Rápido: Llega á las 7 y 19. Sale á las 7 y 27. Dirección Alasua (domingos, miércoles y viernes).
 Mensajerías (2.ª y 3.ª): Llega á las 9 y 34. Viene de Alasua.
 Rápido: Llega á las 10 y 53: sale á las 11 y 1. Dirección Zaragoza (unes, miércoles y viernes).
 Correo: Llega á las 12 y 11. Sale á las 13 y 27. Dirección Alasua.

TRIANGULO NUMÉRICO
 Remitido por «El héroe del panecillo»

1	2	3	4	5	6	7	8
4	8	2	3	6	7	5	
6	3	4	8	2	5		
6	3	4	8	6			
2	7	6	5				
6	7	1					
2	8						
4							

Sustituir los números por letras al modo que se lea:
 1.º Nombre de mujer.
 2.º En algunas casas.
 3.º Tiempo de verbo.
 4.º Verbo.
 5.º Instrumento.
 6.º En el mar.
 7.º Nota musical.
 8.º Consonante.

PASATIEMPOS
 Charada
 Remitida por «Triplex» y dedicada á «Retreta».
 «Un dos tres un cinco seis» y la «siete tres» de «un dos» que «tres prima cuarta un cinco» su «cinco un tres siete dos».